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Acta del Workshop “Misión Oceano”  
Martes 12 de Se:embre 2023- En Línea 
 
 
Nicolás Fernández Muñoz, presidente del grupo de trabajo ha empezado la reunión dándoles 
la gracias a los miembros por su par?cipación, así como a José Luis Mou?nho (Coordinador de 
la Misión Océano, Atlán?co y Ár?co) por su interés por el CC SUR. En efecto, insa?sfecho de 
su presentación durante el Grupo de Trabajo de las Pesquerías Tradicionales en mayo 2023, 
José Luis Mou?nho ha contactado con la Secretaría del CC SUR para poder precisar de nuevo 
los obje?vos de la Misión Océano y convencer a los miembros de su importancia y de la 
necesidad de par?cipar en ella. Sin embargo, Nicolás Fernández Muñoz no ha callado sus 
dudas a este propósito a los miembros del Grupo. 
 
 

1. Presentación  
José Luis Mou?nho (Coordinador de la Misión Océano Atlán?co y Ár?co) ha confirmado que, 
en efecto, su par?cipación al GT de mayo 2023 le había permi?do mejorar su discurso para 
con los profesionales. Poco acostumbrado a ese ?po de encuentro, su precedente 
presentación no estaba adaptada al publico. Su obje?vo es apoyar el trabajo de los miembros 
del CC SUR y encontrar las vías de comunicación para ello. 
 
Los obje?vos de la Misión Océano y su componente “Atlán?co y Ár?co” son compa?bles con 
los del CC SUR: la reducción de los impactos antrópicos, el mantenimiento de la explotación 
de los recursos pesqueros y la mejora de los conocimientos, por ejemplo. 
 
José Luis Mou?nho desea comprender las dificultades del sector, en par?cular dada su 
importancia para la seguridad alimentaria en el mundo (presentación de los datos FAO). Es 
necesario mejorar la cadena entre la producción y la comercialización para evitar las perdidas 
y aumentar la transparencia y así, hacer que esté accesible el máximo posible de proteínas 
animales del mar, garan?zando al mismo ?empo la reducción de las emisiones de gases de 
efecto invernadero. Para ello, es necesario proteger y restaurar los ecosistemas, limitar y 
eliminar las contaminaciones y desarrollar una economía azul, neutra en carbono. Se ?enen 
que encontrar soluciones innovadoras. Es el obje?vo de la Misión Océano. 
 
Se desarrollará esta misión en dos fases: de 2021 a 2025, iden?ficación y validación de 
proyectos y de 2026 a 2030, la realización de proyecto y la extrapolación de los resultados. 
Todo ello gracias a un sistema de conocimiento de las aguas y océanos que recoge los datos y 
gracias a una movilización del público y de las partes interesadas. 
 
La parte “Atlán?co - Ár?co” se concentra en la restauración y la resiliencia de las zonas 
costeras. El obje?vo no es estudiar la instauración de nuevas reglamentaciones sino aplicar lo 
existente, colaborar y hacer que progrese el sector pesquero. 
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La misión quiere desarrollar herramientas, nuevas maneras de colaborar protegiendo los 
intereses de las partes interesadas. 
Para ello, José Luis Mou?nho propone: 

- Llevar acciones concretas para reducir las presiones antrópicas y restaurar los 
ecosistemas y las poblaciones en retroceso 

- Compar?r el catalogo de proyectos (500 proyectos) y soluciones disponibles 
- Apoyar las innovaciones que corresponden a los obje?vos de la misión. 

 
 

2. Discusión 
 
Para Hugo Gonzales (ARVI), los obje?vos anunciados son demasiado teóricos, no ?enen 
aplicación en la realidad (ejemplo de los obje?vos de descarbonizacion sin soluciones 
tecnológicas hoy en día). La financiación de la puesta en prac?ca ?ene que considerarse, no 
únicamente los proyectos ciendficos. Luego, Hugo González ha puesto de relieve la falta de 
coherencia entre la voluntad de reducir al máximo (hasta la interdicción) la pesca y la voluntad 
de soberanía alimentaria. 
 
San?ago Folgar Gu?érrez (AVOCANO) apoya estos propósitos: la polí?ca pesquera europea 
ataca sus propios intereses. 
 
Gérald Hussenot (Blue Fish) ha añadido que, en efecto, los obje?vos son de buen sen?do y 
que nadie se opone a ellos, pero la pregunta es cómo instaurarlo todo. Se trata de un asunto 
a largo plazo. Gérald Hussenot, tanto como Hugo González han subrayado la importancia de 
la financiación de la transferencia entre la inves?gación y la realidad del terreno. Gérald 
Hussenot ha relevado también el problema de la calidad de las aguas, que está impactada de 
manera fuerte por las contaminaciones terrígenas, lo que lleva a dificultades mayores en las 
zonas costeras. 
 
Nicolás Fernández Muñoz (OPP Conil) ha subrayado la importancia de considerar el impacto 
de las otras ac?vidades, fuera de la UE. Ha dado el ejemplo de la llegada de un alga invasora, 
devastadora del ecosistema en el Golfo de Cádiz. Desde su punto de vista, la Unión Europea 
no aporta ninguna respuesta a este problema. Hay que encontrar a los culpables antes de 
poder restaurar los ecosistemas. Nicolás Fernández Muñoz ha propuesto transmi?r todas las 
informaciones disponibles en el estrecho de Gibraltar para informar sobre los proyectos 
pilotos. 
 
Aurelio Bilbao (OPESCAYA) ha indicado tener poca confianza: las realidades son diversas y los 
obje?vos demasiado generales. Un trabajo común a esta escala llevará muchas confusiones. 
Desde su punto de vista, hay que reflexionar por zona, por buque. 
 
José Mou?nho ha afirmado que es posible acompañar este ?po de reflexión, buscar 
financiación para empezar. 
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San?ago Folgar Gu?érrez (AVOCANO) ha expresado sus dudas sobre esta posibilidad y el 
alcance de resultados en un ?empo razonable.  
 
María José Rico (FECOPPAS) ha añadido que los profesionales comparten y trabajan sobre 
estos obje?vos a largo plazo. Lo demuestra el estado de los stocks en el Atlán?co. Hoy, es 
necesario ser más concretos, la pesca no puede ser la única variable de ajuste, este sector no 
es el origen de todos los males. Centrarse en la pesca no permi?rá el alcance de los obje?vos. 
Además, Europa ya depende de la importación de productos pesqueros. Reducir la pesca es 
doblemente contra produc?vo. 
 
En repuesta a los miembros, José Luis Mou?nho ha precisado los elementos siguientes:  
 

- Hay que encontrar una manera de trabajar juntos. La idea no es reducir la pesca sino 
la sobre pesca. 

- La transición energé?ca se realizará en efecto en varias decenas. Hay que encontrar 
soluciones adaptadas a cada contexto. 

- No se dice que la pesca es culpable. Queremos que estéis presentes, obtener fondos 
para renovar el sector, acelerar la transición. 

- La pesca está en el centro de la presentación porque se dirige a los miembros del CC 
SUR, pero por supuesto, las otras ac?vidades también están concernidas. 

- Se están buscando también soluciones concretas teniendo en cuenta de las realidades 
locales. Para ello, hay que trabajar juntos. 
 

En conclusión de la reunión, el presidente del GT Pesquerías tradicionales del CC SUR, 
Nicolás Fernández Muñoz, ha propuesto que los miembros transmi?eran a través de un correo 
del CC SUR, sus prioridades para proyectos concretos dados los fondos disponibles según José 
Luis Mou?nho. La secretaría seguirá en contacto con José Luis Mou?nho y la Misión Océano 
para seguir al corriente de las informaciones. 
 


